
VECINOS DE COLINAS 
DEL PADRE SE QUEJAN 
POR ROBOS
PAG.8

¡ B U E N O S  D Í A S !

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES

Miércoles 15 de junio de 2022

A Ñ O  4  E D I C I Ó N  1 2 6 8

MUNICIPIOS   
DISMINUYE 
DESABASTO DE 
AGUA EN EL MINERAL

PAG.13

ENTORNO

ALBERGA CENTRO 
DE CONTROL A 
ANIMALES EN 
CONDICIÓN DE CALLE

PAG.8

EDITORIAL 
JOSÉ BONILLA ES 
RECONOCIDO POR 
LOS 60 AÑOS DE 
TRANSMISIÓN 
ININTERRUMPIDA 
DE LA ESTACIÓN XEMA

PAG.2

LA INFLACIÓN YA SE SIENTE EN LOS 
BOLSILLOS DE LOS ZACATECANOS: 
GABRIELA BASURTO 
PAG.7

CREAN MENÚ 
EN HONOR DE 
RAMÓN LÓPEZ 
VELARDE

PAG.12

CORONAVIRUS 
SUMA 
ZACATECAS 48 
CONTAGIOS DE 
COVID-19

PAG.5

DESCUIDADO Y 
DETERIORADO, EL 
SISTEMA DE SALUD 
DE ZACATECAS: 
USWALDO PINEDO PAG.5

LLEVA DAVID MONREAL APOYOS A 
JIMÉNEZ DEL TEUL  PAG.11



02       EDITORIAL    ecodiariozacatecas   Miércoles 15 de junio de 2022

MENUDA FELICITACIÓN A ‘PEPE’ 
BONILLA EN EL SENADO.

Con bombo y platillo, el 
empresario fresnillense 

J O S É  B O N I L L A 
R O B L E S  f u e 
r e c o n o c i d o  y 
multifelicitado en 
el Senado de la 
Repúbl ica para 
destacar la labor 
ininterrumpida de 

la  radiodi fusora 
XEMA, de Fresnillo, 

desde hace 60 años. 
Don PEPE ha dirigido 

esta radio desde entonces y 
h a  f o r t a l e c i d o  e l  c o n c e p t o  d e 
comunicación y entretenimiento con el 
paso de los años. Ahora tiene el Grupo 
B15, que no solo es radiofónico, sino 
también televisivo y cada día se fortalece 
más. El reconocimiento a radiodifusoras 
del país fue organizado por la Cámara 
Nacional de la Industria de Radio y 
Televisión, en coordinación con el Senado 
de la República Mexicana y vaya que fue 
muy sentido para el fresnillense.

RICARDO MONREAL ,  HONRA A 
QUIEN HONOR MERECE.
El presidente de la Junta de Coordinación 
Pol í t i ca  en  e l  Senado,  RICARDO 
MONREAL, le entregó el reconocimiento 
a BONILLA y dio cátedra de que lo cortés 
no quita lo valiente y que es bien 
agradecido con quien le ha tendido la 
mano. En el reconocimiento a PEPE 
BONILLA aprovechó para reconocer y 

agradecer el apoyo que le 
brindó cuando salió con 

una mano adelante y 
o t r a  a t r á s  p a r a 
estudiar el posgrado 
e n  l a  U N A M . 
R e c o r d ó  q u e 
“sobrevivió” con la 
beca –todos sus 
estudios los logró 
gracias a las becas- 

en la CDMX, pero lo 
dijo clarito y con todas 

sus letras: un paisano 
mío me ayudó a sobrevivir. 

A través de su estación de radio, me 
ayudó a sobrevivir. Es gente honorable 
que ayuda a la comunidad… y debimos 
haberle reconocido hace muchos años 
por su trabajo, esfuerzo, dedicación… 
su amor a México.

ECHAN DEL  OAF A  ARMANDO 
DELGADILLO.
Para hacer valer la autonomía del Poder 
Legislativo y porque, en pocas palabras 
eso no se hace, dijeran al unísono, un 
grupo de diputados le echó montón al 
morenista ARMANDO DELGADILLO y 
volvieron a destituirlo como presidente 
del Órgano de Administración y Finanzas, 
el OAF. La votación no fue unánime 
porque fueron 16 votos a favor y 13 en 

cont ra ,  pe ro  f ue ron 
suficientes para que se 
d e c i d i e r a  p o r 
removerlo del cargo 
en el que lo impuso 
el Trijez luego de 
que DELGADILLO 
se amparara tras su 
primera destitución. 
E l  v e r d u g o  f u e 
ENRIQUE LAVIADA, 
presidente de la mesa 
directiva, respaldado por 
JEHÚ SALAS, porque desde 
un principio dijeron que eso no se hace. 
La bancada de Morena fue la que votó 
en contra, pero al final quedó acreditada 
la infracción de vulnerar la autonomía 
del Poder Legislativo y la sanción fue su 
remoción.

SACAN TRAPOS AL SOL A LA NUEVA 
MAYORÍA.
Y como ya sabía que lo iban a mandar al 
paredón, ARMANDO DELGADILLO, 
alcanzó a dar la última estocada a los de 
la nueva mayoría y los exhibió sin 
mi ramientos  – a lgo le  aprendió  a 
ERNESTO GONZÁLEZ ROMO- por 
haber hecho presuntos malos manejos 
de las finanzas en el poco tiempo que 
les tocó conducir el OAF. Dirán que como 
la Sefin les retuvo sus dietas, los diputados 
andaban necesitados y ARMANDO 
DELGADILLO sostiene que erogaron 
tres cheques de 30 mil pesos cada uno 
para algunos legisladores –pero no dijo 
para quienes-, más 700 mil pesos en 
bonos y el pago de una factura para una 
empresa “de alta cocina”, pero no dijo 
cuál ni por cuánto ni bajo qué concepto. 
Total que con las patadas de ahogado 
que dio, les dio su exhibida… pero no 
se pierda el próximo capítulo porque la 
historia continúa… 

DAVID MONREAL ANUNCIA APOYOS 
EN JIMÉNEZ.
La audiencia pública que se 
desarrolló en Jiménez del 
Te u l  t r a j o  b u e n a s 
n u e v a s  p a r a  l o s 
habitantes de este 
municipio gobernado 
p o r  M A R C E L A 
HERRERA, a la que 
poco se ve y de la 
que poco se sabe. Un 
recurso por el orden 
de los 47 millones de 
pesos será entregado 
p a r a  d i v e r s o s  p l a n e s 
municipales, pero no solo eso. El 
góber dijo que por cada peso que ponga 
el municipio, el Gobierno del Estado 
pondrá otro para rehabilitación de 
carreteras y por cada peso que ponga 
para fortalecer actividades deportivas, 
el Estado pondrá 2 pesos, así que de 
entrada, valió la espera para que el góber 
volviera porque se vienen buenas cosas 
para este municipio.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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-¿Se nota que el proyecto 
del centro canino me tiene feliz?
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ZACATECAS, ZAC.- Este martes, 
la Secretaría de Salud de Zacate-
cas (SSZ) informó que la entidad 
suma un día más sin contabilizar 
fallecimientos asociados al Co-
vid-19; reportó 48 contagios más 
y 12 personas declaradas libres 
de la enfermedad.

CIUDAD DE MÉXICO.- A más de 
un año de haber iniciado el pro-
grama de vacunación contra 
covid-19, en México ya se apli-
carán dosis de Pfizer a niñas y 
niños de 5 a 11 años de edad.

En conferencia en Palacio 
Nacional, el subsecretario de 
Salud, Hugo López-Gatell, anun-
ció la nueva etapa de vacuna-
ción en el país con el objetivo 
de salvaguardar la salud de los 
menores de edad.

ECODIARIO

ECODIARIO

66,600
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,965
TOTAL DE

FALLECIDOS

48
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

276
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

79,269
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,359
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

SUMA ZACATECAS 48 
CONTAGIOS DE COVID-19 

ANUNCIAN VACUNACIÓN ANTICOVID 
PARA NIÑOS DE 5 A 11 AÑOS
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Los nuevos casos positivos 
corresponden a 29 mujeres y 19 
hombres. Uno de ellos está con-
siderado como de gravedad, el 
resto supera el coronavirus en 
aislamiento domiciliario. En el mu-
nicipio de Zacatecas se registra-
ron 28 de estos pacientes; en Gua-
dalupe, 13; en Fresnillo, tres; y los 
demás, en Jalpa, Río Grande, Ta-

basco y Villa de Cos.
Once de ellos pertenecen al 

grupo etario de 41 a 49 años, los 
mayores de 60 son 10, los de 5 a 
17 son nueve, los de 51 a 59 son 
ocho, los de 30 a 39 son siete, y 
los de 18 a 28, tres. 

En tanto, las personas recupe-
radas son siete mujeres y cinco 
hombres. Cuatro tienen entre uno 

y 15 años; tres, entre 41 y 46; dos 
son de 50 y 54; el resto, de 27, 39 
y 64. En Zacatecas viven cinco de 
ellos, en Guadalupe, cuatro; en 
Fresnillo, dos y en Jerez, uno.

El acumulado de casos positi-
vos en la entidad es de 66 mil 600 
y el de recuperados alcanza los 62 
mil 359. Los casos que se encuen-
tran activos actualmente son 276.

“A pesar de algunas inquie-
tudes que expresaron unos gru-
pos, fuimos consistentes en no 
hacerlo, fuimos abriendo la va-
cunación de acuerdo con los 
distintos grupos de edad. Ter-
minamos ya la sexta etapa de 
12 a 14 años de edad y ahora 
vamos a abrir la última, que son 
niñas y niños de 5 a 11 años”, dijo.

De acuerdo con el funciona-
rio federal, este nuevo proceso 
de vacunación se da luego de 
que se alcanzara y firmara un 
acuerdo con la farmacéutica 

Pfizer para la adquisición de 8 
millones de dosis.

Explicó que el principio ac-
tivo es idéntico a la dosis de 
adultos, pero la concentración 
es menor, porque fue adaptada 
para menores de edad y serán 
dos dosis separadas por 21 días 
entre ambas.

La capacidad de protección, 
detalló, se estima que es seme-
jante a la de los adultos, "con una 
diferencia importante, que la pro-
tección sobre los adultos es por 
un riesgo más alto, pero en este 

caso de niñas y niños es menor".
López-Gatell indicó además 

que la vacunación se activará 
por municipios y se llevará a 
cabo en instalaciones de salud, 
así como en unidades especia-
les como macrocentros, por lo 
que “no será simultáneo”.

El registro para la vacuna-
ción de los más de 15 millones 
de niñas y niños de 5 a 11 años 
se abrirá a partir de este jueves 
en la siguiente página web: 
https://mivacuna.salud.gob.
mx.
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DESCUIDADO Y DETERIORADO, EL 
SISTEMA DE SALUD DE ZACATECAS: 
USWALDO PINEDO
ZACATECAS, ZAC.- Las condicio-
nes de los centros de salud, hos-
pitales y unidades médicas “están 
caídas, con falta de apoyo, de in-
sumos, aparatos descompuestos”, 
reconoció el doctor Uswaldo Pi-
nedo Barrios, titular de la Secre-
taría de Salud (SSZ) del Gobierno 
del Estado.

Esta secretaría, dijo en entre-
vista para Ecodiario Zacatecas, 
está en estas condiciones desde 
hace 10 o 15 años, tiempo en el 
que se ha deteriorado el sistema 
de salud por la falta de atención, 
“situación que los trabajadores 
han dicho”.

“Se ha descuidado Zacatecas. 
Cuando llegamos nosotros –en 
septiembre del 2021 con la nueva 
administración estatal– había un 
35 por ciento de abasto en medi-
camento y una serie de aparatos 
descompuestos, y no es fácil bus-
car el recurso para poder arreglar 
el sinfín de irregularidades que en-
contramos en aparatos dañados. 
El proceso tiene que ir poco a 
poco”, expresó.

Pinedo Barrios aseguró que, al 
cierre de diciembre del 2022, se 
registró un abasto de medicamen-
tos del 85 por ciento, y a la fecha 
este porcentaje ya subió, “porque 
tuvimos que reorganizarnos”.

“Pero sí, reconozco que no es-
tamos al 100 por ciento, estamos 
alrededor de un 92 por ciento y se 

GUADALUPE, ZAC.- Durante los 
últimos meses, el Instituto de Se-
guridad y Servicios Sociales para 
los Trabajadores del Estado 
(Issste), a través de la Subdirec-
ción de Atención al Derechoha-
biente, ha capacitado a personal 
con el objetivo de fortalecer y sen-
sibilizar en torno a diversos temas 

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

ECODIARIO

PROMUEVE ISSSTE 
INCLUSIÓN Y EQUIDAD 
ENTRE SU PERSONAL

nos ha complicado un poco por la 
falta de apoyo que se ha tenido, 
ya que había otra mecánica de 
trabajo”, dijo el funcionario.

U N A  R E O R G A N I Z A C I Ó N 
PARA AVANZAR
Esta reorganización, explicó, se 
debió a que, al menos en la ante-
rior administración, se trabajaba 
con una compañía denominada 
“Dimesa”, que traía el medicamen-
to directamente hasta los hospi-
tales y centros de salud, “con una 
serie de irregularidades. Ahora, 
llega directamente al almacén y 
de ahí empieza el surtimiento a 
los hospitales”.

Ello obligaba al sistema a es-
perar que la empresa hiciera la 
repartición de la medicina a cada 
centro médico; “era un convenio 
que tenían con la empresa, que 
tenía muchos trabajadores, pero 
eran externos, era un subrogata-
rio (sic)”.

Ahora, añadió, se trabaja con 
el personal del almacén, que es de 
una plantilla de entre 120 y 130 
trabajadores, quienes lo distribu-
yen a todos los centros. “No logra-
mos el total porque tuvimos que 
hacer nuevas rutas, nuevos dise-
ños. Incluso nos apoyamos con el 
Ejército, con las caravanas, para 
poder distribuirlo, y ahí vamos 
poco a poco”, enfatizó.

FALTA RECURSO PARA EL 
SISTEMA DE SALUD

A Zacatecas, expresó, le hace fal-
ta recurso para satisfacer las ne-
cesidades de atención médica de 
la población, “y se trae un buen 
proyecto, donde les van a ofertar 
plaza – a los trabajadores– para 
acomodarlos en los diferentes ho-
rarios, fortalecer los turnos noc-
turnos y fines de semana, y equi-
par con lo necesario para que cada 
hospital opere y funcione de ma-
nera adecuada y dé un trato es-
pecial a toda la población”.

Este proyecto, dijo, ya se echó 
a andar en cinco entidades me-
diante el esquema de trabajo IM-
SS-Bienestar, “y todo parece indi-
car que en Zacatecas habría 
insumos, equipos nuevos, correc-
ción de medicamentos y dotación 
completa para que la gente no ten-
ga ese déficit de atención”.

Por lo pronto, desde ahora, el 
gobernador David Monreal ya co-
menzó con la gestión de más re-
cursos que le permitan fortalecer 
el sistema de salud y que ello que-
de integrado en el paquete presu-
puestal del año entrante.

Para el nuevo esquema están 
proyectados 14 estados, de los 
cuales ya están “federalizados” 
Sonora, Tlaxcala, Colima y Nayarit, 
en un proceso directo del Gobier-
no Federal, al que ahora se incor-
porará Zacatecas.

CONTINÚA CONFLICTO POR 
EL HOSPITAL DE LA MUJER
A más de dos semanas del blo-

relacionados con la Inclusión, Equi-
dad y Derechos Humanos.

En un comunicado de prensa 
se informó que, en coordinación 
con instituciones autónomas, así 
como del propio Issste, organis-
mos como la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos (CNDH) y 
la Comisión de Derechos Huma-
nos de la Ciudad de México (CN-
DHCM), han impartido capacita-

ciones presenciales y virtuales.
Otra institución que se sumó 

a estas capacitaciones fue el 
Consejo Nacional para Prevenir 
la Discriminación (Conapred), con 
los temas Migración, Discrimina-
ción y Xenofobia, entre otros, que 
abonan a desarrollar estrategias 
para fomentar la cultura del res-
peto e integridad a los derechos 
humanos.

queo del Hospital de la Mujer de 
Fresnillo por personal sindicaliza-
do adherido a la Sección 39 del 
Sindicato Nacional de Trabajado-
res de la Secretaría de Salud (SNT-
SA), Pinedo Barrios dijo que no se 
han tenido negociaciones.

“Estamos en toda la disposi-
ción de solucionar el conflicto. El 
principal problema es que quiere 
–el sindicato– la mitad de plazas o 
un 40 o un 50 por ciento de plazas 

y no hay tales, y no soy yo quien 
deba tenerlas, sino la Federación, 
y conmigo no sería la negociación, 
sino con el IMSS-Bienestar. Yo no 
tengo las plazas ni soy dueño de 
ellas”, sostuvo. 

“La población no debe ser re-
hén de los caprichos de personas 
que tienen intereses personales, 
debemos estar para darle aten-
ción a la población y mejorar sus 
condiciones de salud”, puntualizó.

GANA NIÑO FRESNILLENSE 
CONCURSO NACIONAL DE DIBUJO 
SOBRE DONACIÓN DE SANGRE
ZACATECAS, ZAC.- EN EL MARCO DE LA CONMEMORA-
CIÓN DEL DÍA MUNDIAL DEL DONANTE DE SANGRE, EL GO-
BIERNO DE ZACATECAS, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE 
SALUD (SSZ), ENTREGÓ RECONOCIMIENTOS A INSTITU-
CIONES Y A DONADORES ALTRUISTAS RECURRENTES, ASÍ 
COMO AL NIÑO ALEJANDRO GUADALUPE ORTEGA, QUIEN 
OBTUVO EL PRIMER LUGAR EN EL CONCURSO NACIONAL 
DE DIBUJO SOBRE LA DONACIÓN.
DICHO CERTAMEN FUE ORGANIZADO POR EL CENTRO NA-
CIONAL DE TRANSFUSIÓN SANGUÍNEA, SE INFORMÓ EN 
UN COMUNICADO DE PRENSA.
ECODIARIO
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RESIENTEN ZACATECANOS LA 
INFLACIÓN EN LOS BOLSILLOS: 
GABRIELA BASURTO

GUADALUPE, ZAC.- Para conme-
morar el Día Mundial del Medio 
Ambiente, el Gobierno de Zacate-
cas, a través de la Secretaría del 
Agua y Medio Ambiente (SAMA), 
realizó la Bioferia, en el Ecoparque 
Centenario Toma de Zacatecas.

Alejandro Díaz Rivera, director 
de Educación Ambiental de la 
SAMA, invitó a los asistentes a for-
mar parte de “Una sola Tierra”, 
lema que la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) designó a 
50 años de la creación del Progra-
ma de las Naciones Unidas para 
el Medio Ambiente; “una fecha de 
gran celebración para el mundo 
entero, fecha que nos da la posi-
bilidad de crear conciencia de la 
crisis que enfrenta el planeta, por 
la afectación climática, la pérdida 
de la biodiversidad y la contami-
nación ambiental”, se informó en 
un comunicado de prensa.

De esta manera, la SAMA, en 
coordinación con la Facultad de 
Biología de la Universidad Autó-
noma de Zacatecas (UAZ), el 
Centro Interactivo de Ciencia y 
Tecnología de Zacatecas Zigzag 
y colectivos ambientales, orga-
nizó los talleres: Tai Chi Chuan; 
Senderismo y Distinción de Es-

ZACATECAS, ZAC.- Las secretarías 
del Zacatecano Migrante (Seza-
mi) y de Desarrollo Urbano, Vivien-
da y Ordenamiento Territorial (Se-
duvot) firmaron un convenio de 
colaboración en beneficio de la 
comunidad zacatecana migrante, 
con acciones en materia de vi-
vienda, desarrollo urbano y cer-
teza jurídica.

En un comunicado de prensa 
se informó que, como parte de los 
acuerdos, la Sezami definirá, coor-
dinará, canalizará y, en su caso, in-
tegrará los expedientes respecti-
vos para el acceso a los programas 
señalados por la Seduvot, para 
coadyuvar en la operación de los 
mismos y, en colaboración con la 
dependencia, para incluirlos en los 
programas indicados, lo que será 
de manera directa o en coordina-
ción con los clubes migrantes.

Por otra parte, las acciones de 
la Seduvot serán difundir, para in-
cluir en los programas que imple-
menta, el apoyo para el acceso de 
trámites de escrituras y viviendas 
a las personas zacatecanas mi-
grantes y sus familias, tales como:

Escrituración de predios irre-

ZACATECAS, ZAC.- “La inflación ya 
se siente en los bolsillos de los zaca-
tecanos, y se siente que nos alcan-
za para menos”, dijo la diputada 
priísta, Gabriela Basurto Ávila.

Lo anterior, porque Zacatecas 
es uno de los estados con mayor 
inflación en el país, de acuerdo a 
datos del Instituto Nacional de Es-
tadística y Geografía (Inegi), para 
el primer trimestre del año.

“Uno de los estados con ma-
yor inflación es Zacatecas; esto 
tiene su razón de ser, en la parte 
de que no hemos logrado dinami-
zar la economía. La economía de 
Zacatecas todavía no logra man-

ECODIARIO

ECODIARIO

JESÚS CASTRO

TRABAJARÁN 
SEZAMI Y 
SEDUVOT A 
FAVOR DE 
MIGRANTES

CONMEMORAN EL DÍA 
MUNDIAL DEL MEDIO 
AMBIENTE CON BIOFERIA

pecies del Ecoparque; Eco-teñi-
do; Sustrato para plantas: Sucu-
lentas y Cactáceas; Importancia 
de los Animales en Cautiverio; 

Medidor Personal de Agua; Ger-
minado; Modelado en Arcilla; 
Eco-manualidades y Periódico 
mural ecológico.

tener o estar en los niveles previos 
a la pandemia; no ha habido una 
aceleración de la reactivación”, 
declaró.

Sin embargo, recalcó que éste 
también es un tema nacional, ya 
que, de acuerdo al Índice Nacional 
de Precios al Consumidor (INPC), 
cada día los productos que se ad-
quieren son más costosos; en este 
sentido, refirió que la canasta bá-
sica en Zacatecas es una de las 
más caras del país.

“Debo reconocer, y eso es im-
portante decirlo, que el último tri-
mestre, que fue el de los datos del 
Inegi, sí se vio un poco la conten-
ción que hizo el Gobierno Federal, 
porque se vislumbraba una infla-

ción de más del 8 por ciento en 
este trimestre, sin embargo, con 
las acciones que implementó el 
Poder Ejecutivo Federal sí bajó un 
poco la expectativa, pues llega-
mos a 7.7 por ciento, pero tenemos 
una inflación subyacente de casi 
el 12 por ciento”, explicó.

Esto ha generado un problema 
fuerte “que ya se siente en los bol-
sillos de los zacatecanos, porque 
la canasta básica todavía está 
muy cara”, enfatizó.

Finalmente, Gabriela Basurto 
dijo que se esperan mejores con-
diciones, una vez que se reacti-
vé el ciclo económico de Zaca-
tecas,  “aunque no se es tán 
viendo favorables”.

gulares en fraccionamientos ur-
banos, vivienda digna con crédito 
asequible, mejoramiento de vi-
vienda (cuarto adicional, piso-mu-
ro, firme, techo seguro, enjarre, 
cisterna, tinaco), paquetes de ma-
terial; así como las eco tecnolo-
gías (calentador solar, biodigestor, 
focos LED, baños ecológicos) y 
espacios públicos (deportivos, cí-
vicos, jardines, etcétera).

En la Sezami, subrayó Iván Re-
yes Millán, titular de la dependen-
cia, se fomentará la participación 
e involucramiento de toda la es-
tructura de la administración pú-
blica del estado, a favor de la co-
munidad zacatecana migrante y 
sus familias.

Asimismo, celebró el interés 
de la titular de la Seduvot, Laura 
Elvia Bermúdez Valdés, para es-
tablecer las bases de colaboración 
y coordinación para la firma del 
convenio.
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SE MANIFIESTAN 
VECINOS DE COLINAS 
DEL PADRE POR 
INSEGURIDAD Y ROBOS

GUADALUPE, ZAC.- Uno de los re-
tos de la actual administración 
municipal fue la construcción del 
Centro de Control y Bienestar Ani-
mal, en el que –según informó el 
presidente municipal Julio César 
Chávez Padilla– es un lugar que 
cuenta con instalaciones dignas 
para atender a perros y gatos en 
situación de calle, abandono, mal-
trato y/o adopción.

Como complemento a este lu-
gar, se informó en un comunicado 
de prensa, se construyó el primer 
parque para mascotas del estado, 
lugar en el que los animales alber-
gados podrán socializar y jugar 
con otros animales, para generar 
un vínculo social positivo al mo-
mento de ser adoptados; a este 
parque también podrán acudir las 
mascotas con sus propietarios, 
en donde podrán jugar y convivir 
mutuamente.

Es así que –después de la en-
trega de la segunda etapa hace 
unos días–, este centro de control 
y bienestar animal está práctica-
mente en total funcionamiento, 
con accesibles costos de recupe-
ración, desde las consultas hasta 
las esterilizaciones; el único ser-
vicio pendiente de arrancar es el 

ZACATECAS, ZAC.- Para Nicolás Pé-
rez Martínez, de 56 años, la posibi-
lidad de tener un ingreso fijo cada 
dos meses le daría un respiro eco-
nómico ante las adversidades que 
enfrenta, junto con su familia, des-
de 2011, cuando fue diagnosticado 
con retinopatía diabética.

Nicolás perdió la vista totalmen-
te hace más de cuatro años y, con 
ella, sus posibilidades de conseguir 
un empleo que le permita mante-
nerse a él y a su esposa; desde en-
tonces, ambos dependen econó-
micamente de sus cuatro hijos.

Este día, su hija Antonia lo acom-
pañó a solicitar la inscripción al Pro-
grama Pensión para el Bienestar de 
las Personas con Discapacidad.

Hasta ahora, cuenta Antonia, el 
único apoyo que habían recibido 
sus progenitores eran unas des-

ZACATECAS, ZAC.- Vecinos de la 
privada Los Encinos, de Colinas del 
Padre, se manifestaron a las afue-
ras de la Constructora Santa Rita, 
a fin de que proporcione mejores 
medidas de seguridad.

Lo anterior porque, narraron, 
en un año se han presentado dos 
robos en la privada, y sospechan 
que los guardias de seguridad pue-
dan tener relación con los hechos.

“Cuando se suscitó uno de los 
hechos, hablamos a Seguridad Pú-
blica, hasta que no hubo un segun-
do intento de la patrulla para po-
derlos dejar acceder a la colonia, 

ZACATECAS, ZAC.- Este martes, el 
alcalde Jorge Miranda Castro dio 
el banderazo de arranque a las 
obras de rehabilitación y mejora 
de la Presidencia Municipal de 
Zacatecas.

En un comunicado, se informó 
que el arranque de las obras se dio 
en el acceso principal del edificio, 
donde se habilitarán alrededor de 
900 metros cuadrados adiciona-
les para que los capitalinos acudan 
a realizar sus trámites.

“Hoy sabemos que un elemen-
to esencial para poder dar una 
atención de calidad a toda nues-
tra gente, es tener espacios dig-
nos, es por eso que hoy estamos 
arrancando este proceso de re-
habilitación de estos edificios, que 
componen el complejo del Ayun-
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HARÁN MEJORAS A LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL 
DE ZACATECAS

DA PENSIÓN DE DISCAPACIDAD
RESPIRO ECONÓMICO

ALBERGA CENTRO DE CONTROL 
A ANIMALES EN CONDICIÓN 
DE CALLE

fue cuando literalmente les abrie-
ron”, comentó Samuel Sevilla, pre-
sidente de colonos.

“Eso solo nos hace pensar que 
hay complicidad entre la empresa 
de seguridad, quizá no la empresa, 
pero sí de quienes están ahí, y las 
personas que se dedican a estas 
cosas”, agregó.

Comentó que la empresa San-
ta Rita es la encargada de la segu-
ridad, por lo que ésta, y no los ve-
cinos, se encarga de pagar por la 
seguridad privada, motivo por el 
que solicitaron mejore la situación, 
o bien se les permita a los vecinos 
encargarse ellos mismos de con-
tratar seguridad privada para Los 

Encinos.
Octavio Rodríguez, uno de los 

vecinos de este lugar, señaló por 
su parte que hay varios aspectos 
con la empresa de seguridad con 
los que no están de acuerdo, como 
la rotación de personal; “su patrón 
es Santa Rita, a quien le deben es 
a Santa Rita, no están trabajando 
con nosotros”, explicó.

Detalló también que la cons-
tructora no ha querido que los mis-
mos vecinos se hagan cargo de 
contratar a una empresa de segu-
ridad privada, aunque señaló que 
han sido amables en atenderlos, 
“pero (el problema) no se va a arre-
glar con amabilidad”, puntualizó.

de la cremación, sin embargo, es-
tará disponible en un par de se-
manas, se lee en el texto.

Con un horario de 8 de la maña-
na a 3:30 de la tarde, de lunes a vier-
nes, también este espacio brinda 
soluciones a los reportes de la ciu-
dadanía, con respecto al maltrato 
animal o cualquier otra circunstan-

cia que afecte a los animales.
Los interesados en los servi-

cios de este Centro de Control y 
Bienestar Animal deberán solicitar 
ci ta al  númer o de atención 
4925844103 o acudir a sus ins-
talaciones, ubicadas en calle Pro-
greso 2, en la Zona Industrial de 
Guadalupe.

tamiento Capitalino”, mencionó 
Miranda Castro.

Por su parte, el secretario de 
Obras Públicas, Luis Mario Báez, 
emitió los detalles técnicos de las 
obras.

“Esto demandará la conforma-
ción de pisos firmes, pisos niveles, 
instalaciones y una fachada inte-
gral en cristal templado con ara-
ñas, para poder establecer una 
dinámica contemporánea a este 
edificio”, explicó.

Finalmente, la síndico Ruth Cal-
derón Babún aseguró que todas las 
comisiones edilicias trabajan cole-
giadamente para generar una mejor 
atención y servicio a la ciudadanía.

De este modo, las autoridades 
municipales pidieron la compren-
sión y paciencia de los ciudadanos, 
por los próximos 95 días, para la 
conclusión de estos trabajos.

pensas, para las cuales debían 
aportar cierta cantidad, situación 
que, aunque aliviaba sus necesi-
dades de alimentación, los ponía 
en aprietos para conseguir el re-
curso que les solicitaban.

Además, Nicolás se enfrentó, en 
años anteriores, a funcionarios que, 
lejos de ayudarlo a conseguir un res-
paldo, le ponían trabas.

Esas situaciones hacen “que la 
gente deje de acudir a esas institu-
ciones, por eso me parece muy bien 
que abran este tipo de programas, 
porque hay gente que de verdad 
necesita la ayuda”, afirmó Antonia.

Además, reconoció el acierto 
de haber habilitado el Multiforo de 
Guadalupe para el registro, porque 
al ser un espacio amplio, con baños 
y bajo techo, hace que quienes acu-
dan lo hagan en la mayor comodi-
dad posible. “Pensaron muy bien en 
ese aspecto”, opinó.
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URGE ATENDER NECESIDADES DE 
LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR: 
MARIBEL VILLALPANDO

ZACATECAS, ZAC.- Reunidos en el 
Patio central de Rectoría, autori-
dades de la Universidad Autónoma 
de Zacatecas (UAZ) a través de la 
Unidad Académica de Contaduría 
y Administración (UACyA), signa-
ron un convenio de colaboración 
con una de las instituciones de pro-
fesionistas más consolidada con 
las que cuenta el Estado, el Insti-
tuto Mexicano de Contadores Pú-
blicos de Zacatecas (IMCPZ).

Al hacer uso de la voz, el rector 
de la Máxima Casa de Estudios, 
Rubén Ibarra Reyes dijo que este 
acuerdo, contribuye con lo que la 
Universidad en esta administración 
ha asumido con mucho compro-
miso, es decir, la vinculación con 
el sector público y privado tan ne-
cesaria para resolver problemas 
importantes de la sociedad; la for-
mación real, integral, social y hu-
manista de los jóvenes, y la gene-
r a c i ó n  d e  c o n d i c i o n e s  d e 
desarrollo para todos sus aliados, 
en este caso el IMCPZ. 

En este sentido, enfatizó que 
una de las cuestiones más impor-
tantes es la formación sólida en 
experiencia y en actualización, que 
los estudiantes y egresados po-
drán tener a través de la firma de 

ZACATECAS, ZAC.- La Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ) otorgó el “Ga-
lardón Cámaras y Empresas Com-
prometidas con los Derechos Hu-
manos” a 15 empresas y a la 
Cámara Nacional de la Industria y 
la Transformación (Canacintra) 
como instancias comprometidas 
con el respeto, protección y garan-
tía de los derechos humanos.

En su intervención, Ma. De la 
Luz Domínguez Campos, presiden-
ta de la CDHEZ reconoció a las em-
presas que hacen posible la gene-
ración de empleos y gracias al 
trabajo y esfuerzo de la población 
zacatecana, este estado se man-

ZACATECAS, ZAC.- Expedientes 
judiciales fueron remitidos por 
parte de la Coordinación General 
Jurídica al Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Zacatecas 
(TSJEZ), que preside Arturo Na-
hle García, luego de que dichos 
documentos, en su mayoría re-
lacionados a juicios sucesorios 
permanecieran en proceso de 
protocolización en la Dirección 
de Notarías.

“Se trata de expedientes que 
vuelven a su casa, en algunos 
casos luego de más de 70 años; 
son documentos históricos que 
atestiguan el devenir de la justi-
cia y que en su mayoría tuvieron 
trámite cuando los jueces se 

GUADALUPE, ZAC.- A fin de que los 
jóvenes quieran permanecer en 
las escuelas es necesario retomar, 
repensar y replantear una escue-
la diferente; una escuela que les 
ofrezca un plan de estudios atrac-
tivo, coincidieron directivos de los 
diferentes subsistemas del esta-
do de Zacatecas.

Lo anterior, durante la Primera 
Sesión Ordinaria del 2022 de la Co-
misión Estatal para la Planeación 
y Programación de la Educación 
Media Superior (CEPPEMS), que 
se llevó a cabo este lunes en la Ofi-
cinas Centrales de la Secretaría 
de Educación de Zacatecas (SEZ).

En representación del gober-
nador, la secretaria de Educación, 
y presidenta de la CEPPEMS, Ma-
ribel Villalpando Haro, expresó que 
es prioridad de esta administración 
impulsar de manera decidida las 
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GALARDONA LA CDHEZ A 
EMPRESAS ZACATECANAS

RECIBE PODER JUDICIAL 
DOCUMENTOS HISTÓRICOS

FIRMA CONVENIO UAZ Y EL IMCPZ
este convenio.

En su mensaje, el director de la 
UACyA, Salvador del Hoyo Soto 
aseguró que con esta firma, se ve-
rán beneficiadas ambas institucio-
nes, pues se podrán realizar algu-
nas de las siguientes acciones: 
intercambio de personal académi-
co para participar en cursos, talle-
res, seminarios y las comisiones 
de trabajo que tiene el IMCPZ; in-
tercambio de material bibliográfi-
co, material audiovisual, acceso a 
bancos de datos e información re-
lacionada con proyectos conjuntos 
y organización conjunta de cursos, 
talleres y seminarios académicos.

Finalmente, la presidenta del 
IMCPZ, Ma. del Consuelo Castañe-
da Hidalgo mencionó que esta 
alianza abre un abanico muy gran-
de de posibilidades, ya que, no solo 
se tiene un puente de comunica-
ción con la Máxima Casa de Estu-
dios con el propósito de hacer pro-
p i c i o  e l  d i á l o g o  e n t r e  l o s 
académicos y alumnos de la UA-
CyA con los profesionales del ám-
bito, en temas comunes que acer-
q u e n  y  v i n c u l e n  a l  s e c t o r 
productivo, sino también da la 
oportunidad de compartir inquie-
tudes y actividades necesarias 
para encaminar los pasos hacia la 
atención de problemas sociales.

tiene de pie y se contribuye a la 
prevención social de la violencia, 
al desarrollo social y al progreso 
familiar.

Enfatizó que ante este contex-
to de violencia e inseguridad, en 
el cual muchos se han visto afec-
tados en su patrimonio, derechos, 
libertades e incluso en algunos 
casos hasta en la integridad per-
sonal y vida, dijo, que es urgente 
realizar estrategias efectivas de 
seguridad pública para combatir 
la criminalidad por parte de las au-
toridades, y de parte de las em-
presas se debe impulsar ambien-
tes laborales y sociales más 
pacíficos, respeto a los derechos 
laborales y derechos humanos de 
los trabajadores y trabajadoras.

Asimismo, aseveró, son nece-
sarios apoyos gubernamentales 
a las empresas y empleadores, 
para que todos juntos, gobierno, 
empresas y sociedad contribuyan 
en el ámbito de su competencia, 
a la pacificación del estado y el 
desarrollo integral de las familias 
zacatecanas.

Por ello, aseguró que actual-
mente las micro, pequeña, mediana 
y grandes empresas juegan un pa-
pel fundamental en el desarrollo de 
Zacatecas, porque generan em-
pleos y con ello hacen efectivo el 
derecho al trabajo, a la seguridad 
social, a la vivienda de muchas fa-
milias zacatecanas, gracias al sala-
rio que reciben como retribución de 
su trabajo, miles de zacatecanos.

acciones de este órgano colegia-
do, con el fin de alcanzar los obje-
tivos de la nueva gobernanza; lo-
grar una educación de calidad para 

los jóvenes. 
Villalpando Haro dejó en claro 

lo urgente que es atender las di-
ferentes necesidades de este nivel 

educativo, por ser una etapa fun-
damental para el desarrollo inte-
gral del individuo. 

Al término de la sesión, se acor-

dó llevar a cabo análisis, diagnósti-
cos y acciones que incidan en la 
mejora continua del trabajo docen-
te, para lograr que los jóvenes quie-
ran estar en nuestras escuelas.

Para ello, se trazaron cuatro 
líneas de acción; la primera esta-
blece proponer estrategias con-
textualizadas que permitan un 
avance significativo de los indica-
dores académicos; la segunda va 
enfocada a ofrecer a los docentes 
una formación permanente desde 
las opciones federales, estatales 
y de cada subsistema.

Una tercera línea de acción 
será promover, dentro de los mo-
delos pedagógicos, el humanismo 
como paradigma, acorde a la nue-
va realidad; y una cuarta línea es-
tablece construir una estrategia 
que busque el mejoramiento de la 
lectura, escritura y manejo de las 
matemáticas en la resolución de 
problemas contextuales. 

desempeñaban como notarios 
por ministerio de Ley” destacó 
Nahle García al agradecer el no-
ble gesto del coordinador gene-
ral jurídico Ricardo Humberto 
Hernández León y la directora 
de Notarios, Leticia Tiscareño 
Medina.

La Coordinación General Ju-
rídica entregó físicamente ex-
pedientes correspondientes al 
Distrito Judicial de Jerez y del Dis-
trito Judicial de Ojocaliente y se-
rán resguardados en el Archivo 
General del Poder Judicial del Es-
tado de Zacatecas.
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ZACATECAS, ZAC.- Vecinos de la calle 
Lago Chapala en la Colonia Lomas del 
Lago manifestaron su molestia por las 
fallas que presentan la mayoría de las 
luminarias.

Los habitantes de la capital aseguran 
que han solicitado en varias ocasiones 
que se reparen las lámparas, sin embar-
go, no han tenido respuesta por parte del 
Ayuntamiento de Zacatecas.

Los colonos comentaron sentirse in-
seguros por la falta de alumbrado. "Esta 
colonia no es foco rojo, pero como están 
las cosas preferimos que esté alumbra-
do para mayor seguridad" dijo Alonso, 
uno de los vecinos afectados.  

Los quejosos pidieron la intervención 
de las autoridades correspondientes para 
que la zona no sea de peligro para los tran-
seúntes por la falta de luz.

ZACATECAS, ZAC.- El diputado morenis-
ta Armando Delgadillo Ruvalcaba fue 
removido, otra vez, como presidente del 
Órgano de Administración y Finanzas 
(OAF) por el bloque de la llamada “nueva 
mayoría”; exhibir presuntos malos ma-
nejos del recurso de la Legislatura le cos-
tó el cargo.

También con 16 votos a favor y 13 
en contra, se avaló el dictamen por el 
que se considera acreditada la existen-
cia de una infracción del diputado Ar-
mando Delgadillo Ruvalcaba consisten-
te en la vulneración a la autonomía del 
Poder Legislativo, por lo que la Mesa Di-
rectiva, en uso de sus atribuciones, im-
pondrá la sanción correspondiente que 
sería la remoción del cargo como presi-
dente del Órgano de Administración y 
Finanzas.

En la discusión del dictamen los di-
putados Enrique Laviada y Jehú Salas 
se inscribieron para hablar a favor; en 
contra lo hicieron los diputados Ernesto 
González, Violeta Cerrillo, Maribel Galván, 
Sergio Ortega y Armando Delgadillo. 

En tribuna, durante la sesión de este 
martes, Delgadillo Ruvalcaba dio a co-
nocer que desde el inicio, el proceso de 
destitución en su contra ha sido ilegal y 
aclaró que no hubo ningún mal manejo 
de las finanzas mientras estuvo al fren-
te del OAF, contrario a lo que sucedió 
durante el lapso que esperó resolución 
de Tribunal Electoral del Estado de Zaca-
tecas, ante el que se amparó para evitar 
su remoción.

Aseguró que el bloque de Morena en-
contró una serie de irregularidades en 
el manejo de las finanzas del Congreso 
local, como entrega de cheques y el pago 
de la factura número 2408 a nombre de 
una “empresa de alta cocina”, así como 
mal uso del parque vehicular del Con-
greso, hechos de los que dio cuenta una 
vez que retomó la presidencia del OAF, 
luego de que el Trijez resolvió a su favor.

Cabe recordar que después de ha-
ber sido cesado en un primer momen-
to, el legislador solicitó a la Secretaría 
de Finanzas la retención del recurso 
mensual asignado a la Legislatura a fin 
de blindar el recurso público, del que él 
era responsable. 

Con el argumento de verse agravia-
dos y no recibir el pago de su salario de-
bido a la retención del recurso por parte 
de la Sefin, los diputados de PRI, PAN, 
PRD, PT y MC llevaron a cabo un proce-

LILIANA BORDA
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DENUNCIAN FALLA DE LUMINARIAS EN 
LA COLONIA LOMAS DEL LAGO

DESTITUYEN, OTRA VEZ, A 
DIPUTADO TRAS VENTILAR 
MALOS MANEJOS FINANCIEROS

so mediante el que lograron la destitu-
ción del diputado morenista. 

Así, mientras que algunos diputados 
no recibieron su sueldo durante el pro-
ceso del Trijez, el bloque oficial rastreó 
la asignación de tres cheques para di-
putados de la llamada “nueva mayoría”, 
mismos que suman la cantidad de 90 
mil pesos.

Los cheques tienen fecha de emisión 
del 11 de mayo, cada uno por 30 mil pe-
sos: 45007/Póliza C00691; 45006/Pó-
liza C00690; 45005/Póliza C00689, ele-
mentos que Delgadil lo Ruvalcaba 
presentó ante el pleno, así como un do-

cumento que avala la entrega de 700 
mil pesos en bonos. 

Por el momento, el legislador espe-
rará el desarrollo del proceso judicial que 
aún continúa.

AVALAN CONVOCATORIA PARA 
DESIGNAR TITULAR DEL ÓRGANO
INTERNO DE CONTROL DEL 
PODER LEGISLATIVO
Durante la sesión ordinaria de este mar-
tes 14 de junio, integrantes de la Junta 
de Coordinación Política de la LXIV Le-
gislatura dieron a conocer ante el pleno 
la iniciativa por la que se expide una nue-

ARMANDO DELGADILLO DEJA EL OAF

va convocatoria para que en un proceso 
ciudadano transparente, se inicie la con-
sulta pública para llevar a cabo la desig-
nación del titular del Órgano Interno de 
Control del Poder Legislativo.

Tras considerarse como un asunto 
de urgente y obvia resolución, el punto 
de acuerdo que contiene la convocato-
ria fue aprobado con 27 votos a favor. 

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3Qnxqqz
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INAUGURA GOBERNADOR 
RECONSTRUCCIÓN DE CARRETERA 
EN JIMÉNEZ DEL TEUL
JIMÉNEZ DEL TEUL, ZAC.- El go-
bernador inauguró la reconstruc-
ción de la carretera estatal que 
conduce a la comunidad Atotonil-
co, en esta cabecera municipal, 
misma que, al igual que, en los 
otros 57 municipios, estaba des-
trozada, ya que durante muchos 
años no se le dio mantenimiento.

Al reconstruir más de 6 kiló-
metros de cinta asfáltica en esta 
vía, se mejorarán las condiciones 
de traslado de aproximadamente 
2 mil habitantes de Atotonilco, así 
como de quienes transitan por Ji-
ménez del Teul y Chalchihuites; 
asimismo, ello permitirá a produc-
tores del campo circular con ma-
yor seguridad y transportar sus 
animales y mercancías sin el te-
mor a accidentarse debido a los 
baches.

Con una inversión de 12 millo-
nes 055 mil 596 pesos, se recons-
truyó la carretera a Atotonilco de 
dos carriles (uno por sentido), con 
una longitud de 6.1 kilómetros, 7 
metros de ancho de calzada, así 
como la instalación de señaliza-
ción horizontal y vertical.

ANUNCIAN INVERSIÓN 
EN PROGRAMAS SOCIALES 
E INFRAESTRUCTURA
David Monreal Ávila anunció para 
el municipio de Jiménez del Teul 
una derrama económica de 47 
millones de pesos para este 2022, 
a través de distintos programas 
sociales y acciones de infraes-
tructura ya programados para el 
bienestar de las familias. 

El mandatario llevó su Audien-
cia para la Transformación a este 
municipio, en donde se congrega-
ron decenas de ciudadanos para 
plantearle sus necesidades y de-
mandas, mismas que recibieron 

ECODIARIO

la atención pertinente y se dio res-
puesta oportuna solicitudes ora-
les, presentadas en cinco bloques, 
y otras más por escrito. 

Monreal Ávila ofreció que, por 
cada peso que el municipio ponga 
para carreteras, la nueva gober-
nanza aportará otro, de modo que, 
adicional a lo que ya está presu-
puestado en los 47 millones de 
pesos, se prevé una inversión ini-
cial para este año superior a los 
10 millones de pesos. 

Al respecto el gobernador dijo 
que para él su prioridad son las 
carreteras, por lo que solicitó a la 
alcaldesa que para el siguiente año 
se junte la mayor bolsa posible 
para, juntos, seguir avanzando. 

Además, en materia del depor-
te, por cada peso, el gobernador 

aportará 2 pesos, en respuesta a 
Saúl Velázquez, quien le solicitó 
uniformes, espacios deportivos, 
balones y otras acciones para for-
talecer esa actividad.

Asimismo, la inversión se des-
tinará a becas para educación bá-
sica en beneficio de 850 familias, 
con 5.2 millones de pesos; 1.3 mi-
llones de pesos para becas de me-
dia superior y otros recursos para 
el programa La Escuela es Nues-
tra, porque, agregó el mandatario, 
su prioridad es robustecer a la edu-
cación pública. 

También, informó que para 
obras de infraestructura como 
son mejoras de vivienda, y drena-
je se destinarán 3 millones de pe-
sos, sin contar que, este día, en-
t r egó a los poblador es una 

carretera que costó 12 millones 
de pesos, con lo cual cumple uno 
de sus compromisos asumidos 
previo a su llegada al Gobierno. 

Otras demandas recurrentes 
hechas por los ciudadanos fueron 
en el tema de salud; algunas plan-
teadas por Brenda Artura Longo-
ria y Alejandra Ramos, quienes so-
licitaron medicamentos, médicos, 
mobiliario para la clínica de salud 
y una ambulancia, peticiones que 
el Gobernador encomendó al Se-
cretario de Salud, Uswaldo Pinedo, 
atender y resolver. 

LLEVA SEDENA 
ACTIVIDADES 
RECREATIVAS
La Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena) a través de la Co-

mandancia de la V Región Militar 
y de la 11/a. Zona Militar, informó 
que como parte de las actividades 
de acercamiento social, se contó 
con la presencia del ‘Sargento Bra-
vo’ donde niñas, niños, jóvenes y 
personas adultas disfrutaron de 
actividades recreativas y de sano 
esparcimiento para todos los in-
tegrantes de la familia, en las que 
interactuaron con miembros del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicana 
en módulos de exhibición de ca-
nes, vehículos, trasmisiones, ves-
tuario militar, pistas de obstáculos 
para niños y Plan-DNIII-E, gene-
rando un impacto positivo en la 
ciudadanía y posicionando a esta 
Institución como la más confiable 
entre la población civil. 

ENTREGA DMA UNIFORMES 
Y ÚTILES ESCOLARES
David Monreal Ávila visitó la Es-
cuela Primaria Ignacio Zaragoza, 
que se localiza en esta cabecera 
municipal, donde entregó 272 uni-
formes, útiles escolares, material 
de limpieza y mobiliario para be-
neficiar a los alumnos de este 
plantel.

El mandatario se reunió con 
docentes, estudiantes de educa-
ción básica y madres y padres de 
familia, a quienes refrendó su 
compromiso por impulsar decidi-
damente la educación como la 
única vía para alcanzar el desa-
rrollo de Zacatecas y el bienestar 
de su gente.

Luego de entregarles balones 
y bolos, David Monreal Ávila les 
aseguró que en este municipio 
también recibirán uniformes gra-
tuitos todos los niños que asis-
tan a educación básica, además, 
por ser uno de los territorios del 
estado con más necesidad, has-
ta allá también se harán llegar 
mochilas.
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PRESENTAN 
JEREZANOS ‘MENÚ 
VELARDEANO’ 
JEREZ, ZAC.- El gobierno munici-
pal que encabeza José Humberto 
Salazar, en conjunto con doce em-
prendedores jerezanos del ramo 
restaurantero, presentaron el 
Menú Velardeano, todos ellos con 
platillos de cocina de autor e in-
genio jerezano, en honor al poeta 
Ramón López Velarde, para con-
memorar desde su natalicio has-
ta su muerte; con el objetivo de 
fortalecer la economía y poner a 
Jerez en desarrollo. 

Alma Araceli González Ávila, 
directora de Desarrollo Económi-
co y Social, externó a los presen-
tes que, con la idea de rendir un 
tributo a Ramón López Velarde, 
hombre ilustre que es reconocido 

JEREZ, ZAC.- Más de 50 alum-
nos de la primaria ‘Genaro Bo-
rrego Estrada’, recibieron aten-
ción a su salud por parte del DIF 
de Jerez, acorde al convenio fir-
mado con la Unidad de Servi-
cios de Apoyo a la Educación 
Regular (USAER) de la sección 
56.

APOZOL, ZAC.- Después de un lap-
so de tiempo difícil para el sector 
turístico, y de servicios en general, 
a causa de la pandemia por el Co-
vid-19, en el que el Hotel, Villas y 
Spa Paraíso Caxcán no ha sido aje-
no a ello, este año 2022, la situa-
ción ha dado un giro de 180 gra-
dos, al lograr frenar las pérdidas 
económicas.

Los ingresos netos en lo que va 
del año 2022 (enero-mayo) fueron 
de 17 millones 635 mil 013 pesos, 
169 por ciento superior al mismo 
periodo del 2021, que fue de 6 mi-
llones 552 mil 814 pesos; con ello, 
se provocó la disminución en 98.87 
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FRENAN PÉRDIDAS ECONÓMICAS 
DE PARAÍSO CAXCÁN

Un total de 53 niños de entre 
6 y 12 años fueron revisados 
por personal médico, dental y 
nutricional del Sistema DIF que 
dirige la presidenta honorífica 
Bertha Alicia García Duarte. 

El fin de acción como esta 
es brindar cuidados sanitarios 
básicos, a estudiantes con ca-
pacidades diferentes adscritos 
a la USAER número 56.

por su literatura y legado históri-
co a nivel mundial, Jerez no será 
la excepción y, a su vez, fortale-
cerá la economía jerezana.

Por su parte, algunos repre-
sentantes de los establecimien-
tos jerezanos, Daniel López, de 
Axolote- Mariscos, Violeta Carri-
llo de Cactus Café, Mariel Nava 
del Restaurant Nohelia, Valeria 
Cabrera de Romero Brunch,  Jo-
nathan Rodríguez de Kyra Food, 
explicaron cada uno de su plati-
llos inspirados en distintos ele-
mentos de la poesía y vida del in-
signe jerezano; mencionaron 
también que todo el menú es co-
cina de autor y buscan enaltecer 
el nombre de nuestro pueblo; ade-
más invitaron a la ciudadanía, a 

dar un tour gastronómico y co-
nocer el trabajo hecho con cora-
zón Jerezano.

El Menú Velardeano está con-
formado por: Carajillo Bardo, por 
Botica del Café, Lengua Rellena 
de Vino Jerez, por Solana; Pro-
mesa Jerezana por Rincón Jere-
zano; Zozobra por Cactus Café; 
Ella por Deli- Cream; Uno de Nue-
ve por Cirilo Pizza a la Leña; Men-
digo Cósmico por Kyra Food; Sen-
dero al Poeta por Alas Borrachas; 
Retazos de Suave Patria por No-
helia + Wok;  Domingos de Pro-
vincia por Axolote-Mariscos y 
Mirada de Mestiza por Romero 
Brunch. Este menú estará pre-
sente todo el mes de junio en 
cada establecimiento.

DAN ATENCIÓN MÉDICA A 
ESTUDIANTES DE JEREZ

por ciento de la pérdida neta, la cual 
quedó en 80 mil 385 pesos y dejo 
atrás 2020 y 2021, ya que en am-
bos años se generaron mermas 
incomparablemente mayores.

José Ignacio Sánchez Gonzá-
lez, director del Instituto de Segu-
ridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado de Zaca-
tecas (Issstezac), aseguró que lo 
anterior es gracias al buen mane-
jo y control de la pandemia en esta 
nueva gobernanza, que ha logra-
do mantener el semáforo epide-
miológico en verde.

Asimismo, destacó la partici-
pación decidida de la población en 
lo que a vacunación se refiere, que 
dio paso a la reapertura total de 

las instalaciones del complejo va-
cacional Paraíso Caxcán, así como 
a la variedad de servicios en todos 
sus centros de consumo.

A pesar de que hay erogaciones 
por única vez, dijo, correspondien-
tes a indemnizaciones dadas al per-
sonal retirado, las cuales ascienden 
a 1 millón 644 mil 884 pesos, debi-
do a que se ha concluido la relación 
laboral con 11 personas, lo cual pro-
duce un ahorro estimado anual de 
1 millón 359 mil 393 pesos.

Otro rubro importante donde se 
ha contenido el gasto es en com-
bustible, que ha disminuido en 68 
mil pesos, equivalente al 34.69 por 
ciento y el gasto en insumos ha de-
crecido 30 mil 702 pesos.
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DISMINUYE 
DESABASTO 
DE AGUA EN 
FRESNILLO: 
LOERA LÓPEZ
FRESNILLO, ZAC.- Juan Manuel 
Loera López, director del Sistema 
de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Fresnillo (Sia-
pasf), afirmó que disminuyeron 
los puntos donde se agudizaba la 
carencia de agua potable, luego 
de la aplicación de estrategias, 
como la sectorización.

El funcionario explicó que, al 
llegar a la administración del or-
ganismo, se tenían detectadas zo-
nas calificadas como puntos rojos, 
las cuales, dijo, no contaban con 
el servicio de agua potable a tra-
vés de la tubería, por lo que se 
atendía a la población a través de 
pipas.

En este sentido, comentó que 
existen reportes de que gobiernos 
anteriores contrataron pipas de 
empresas particulares. 

“En ocasiones, se rentaban 
más de 40 unidades motrices de 
este tipo para cubrir el servicio en 
las zonas donde no se brindaba el 
agua por tubería, y actualmente 
solo se usan tres pipas del propio 
organismo”, detalló.

Una de las zonas rojas, agregó, 
se encuentra en la colonia La For-
tuna, donde las válvulas deben de 

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila reconoció a 18 ni-
ños del sector 14 de la Secreta-
ría de Educación de Zacatecas 
(Seduzac), quienes obtuvieron 
el primer lugar en la Olimpiada 
del Conocimiento, así como a 
quienes participaron en la Ruta 
de la Independencia.

“Se dice fácil, pero sabemos 
que no lo es, por eso es tan impor-
tante este logro que han conse-
guido y que pone en alto a nuestro 
municipio”, dio a conocer el presi-
dente municipal a través de las 
redes sociales, a la par de refren-
dar su compromiso de trabajar por 
la niñez, la juventud y la educación.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS
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RECONOCEN A NIÑOS 
GANADORES DE OLIMPIADA 
DEL CONOCIMIENTO

ser cambiadas, misma situación 
que en la colonia Emiliano Zapata, 
así como en varias colonias del 
área norte del municipio.

"Empezamos con un programa 
de sectorización y avanzamos 
poco a poco; eso nos llevó a que 
esas áreas, que no tenían agua, la 
tengan por tandeo, y así disminui-
mos las zonas rojas", declaró.

Por otra parte, Loera López 
destacó que hay zonas “verdes”, 
las cuales tienen agua todos los 
días del año, día y noche, en luga-
res cercanos a los ductos, como 
Estación San José y Morfín Chávez, 
por lo que actualmente se redis-
tribuye el agua de esas áreas hacia 
la zona norte.
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ZACATECAS, ZAC.- Saltos especta-
culares, llaves y valentía fueron los 
ingredientes principales de una gran 
función que se desarrolló en el Po-
lideportivo Zacatecas, con la pre-
sencia de gladiadores del gimnasio 
“Luchas Perras”, quienes asistieron 
como invitados de lujo.

La Arena México, del Polide-
portivo Zacatecas, recibió a Ma-
verik, Serpico, Sparta y Málaga, 
quienes se enfrentaron a Ilumina-
ti, Alkimia, Payaso Macabro y Fuer-
za Aérea en la función especial de 
lucha de gimnasios por pareja, con 
victoria para los invitados, luego 
de una gran presentación.

El respetable reconoció la en-
trega y profesionalismo de los ex-
ponentes de Luchas Perras, quie-
nes llegaron con toda la intención 
de salir airosos en casa ajena y 
dejar un buen sabor de boca a los 
asistentes.

Látigo 2000 Jr., campeón de 
peso Walter, se sacudió el orgullo 
y por tercera ocasión se enfrentó 
a Golden Diamond, de Tampico, 
quien fue descalificado por el ré-
feri, luego de quitarle la máscara 
al luchador local.

En la lucha especial, Andróme-
da fue retada por Lady Star por el 
campeonato Femenil, mismo que 
ganó la menor de la dinastía Fuerza 
Aérea, luego de que la ruda come-
tiera algunas faltas y excesos en 
contra de su adversaria.

Lady Star tuvo que salir carga-
da y con collarín, para evitar una 
lesión grave, a consecuencia de los 
golpes que le propinó Andrómeda 
con un objeto no permitido.

Los sparrings Fuerza Aérea y 
Látigo 2000 Jr, de Lady Star y An-
drómeda, respectivamente, poco 

TEXTO Y FOTOS: LUISA LEAL

SE LUCE ‘LUCHAS PERRAS’ EN 
EL POLIDEPORTIVO ZACATECAS

pudieron hacer ante la desatención 
del réferi, El Papá Luchón.

Otra lucha destacada fue la que 
tuvieron los rudos Black Force I, Sexy 
Force y Maverick contra Resplandor, 
Kimberly y Espíritu Mexicano, quie-
nes no vieron lo duro, sino lo tupido, 

en un encuentro bastante desigual 
por los pesos de los primeros, algo 
de lo que finalmente se valieron para 
dejar sin aire a los técnicos.

El combate que alteró a los pre-
sentes fue el protagonizado por los 
dragones: Dragon Men y Dragon 

Boy, contra Mr. Acero y Mini Fuego. 
Estos últimos se pasaron de la raya 
con los llamados “raquetazos”, al 
dejarles marcadas las manos en 
espalda y pecho a los técnicos.

Mini Fuego, de Fresnillo, como 
siempre, se lució con vuelos espec-

taculares desde la tercera cuerda 
hasta el piso.

El calentamiento quedó a cargo 
de Mini W y Rayito Gama contra 
Tortuguita Ninja y los Minions I y II, 
quienes ya eran extrañados por la 
fanaticada.



FRESNILLO, ZAC. - En pleno Jar-
dín de la Madre, en la zona Cen-
tro de Fresnillo, un joven fue 
asesinado a balazos la noche 
de este martes.

Personas que pasaban por 
el lugar escucharon varias de-
tonaciones de arma de fuego, 
por lo que reportaron la situa-
ción a las autoridades.

Al llegar elementos de la Po-
licía Municipal, se confirmó que 
el hombre, de 19 años, ya no 
tenía signos vitales, por lo que 
se notificó a la Policía de Inves-
tigación (PDI).

El cadáver del joven fue lle-
vado al Servicio Médico Forense 
(Semefo) para su identificación.

TABASCO, ZAC.- Bomberos y 
personal de rescate y salva-
mento de Protección Civil de 
Tabasco, en coordinación con 
Protección Civil (PC) Estatal, 
atendieron un llamado del Sis-
tema de Emergencias 911 para 
revisar el área en donde se des-
plomó una antena.

De acuerdo a los reportes pu-
blicados en redes sociales, se 
especificó que la antena cayó 
sobre cables de energía eléctri-
ca, en un domicilio ubicado en la 
intersección de las calles Nicolás 
Bravo y callejón El Laurel, en el 

ZACATECAS, ZAC.- Elementos de 
la Policía Metropolitana (Metropol) 
detuvieron a un hombre que por-
taba dos armas de fuego y más 
de 500 dosis de diversas sustan-
cias, probablemente ilícitas.

De acuerdo con el informe po-
licial, los efectivos de la Metropol, 
en seguimiento a diversas líneas 
de investigación y trabajo de ga-
binete y campo, lograron ubicar 
sobre la calle Jaime Nuno, de la 
colonia H. Ayuntamiento, en la ca-

GUADALUPE, ZAC.- Personal de 
Bomberos y de la Unidad de Ur-
gencias Médicas Avanzadas de 
Protección Civil (PC) Estatal 
atendieron la mañana de este 
martes el reporte de un acciden-
te, tipo choque contra un objeto 
fijo, de un camión de transporte.

El incidente se registró en la 
calzada Revolución Mexicana, a 
la altura de una empresa de pa-
quetería en Guadalupe.

El reporte de los paramédicos 
señaló que un hombre resultó 
lesionado y fue trasladado a re-
cibir atención médica, en calidad 
de estable.

Agentes de la Policía Muni-
cipal, así como de la Dirección 
de Policía de Seguridad Vial 
(DPSV) tomaron conocimiento 
de los hechos.
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ASESINAN A JOVEN DE 19 AÑOS
EN EL JARDÍN DE LA MADRE

SE ‘ESTAMPA’ CAMIÓN 
EN GUADALUPE

CAE ANTENA 
TRAS 
FUERTES 
LLUVIAS 
EN TABASCO

DETIENEN A UN HOMBRE POR 
PORTACIÓN DE ARMAS
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Barrio San Nicolás.
Al llegar al lugar, el personal 

de PC comprobó que la antena 
cayó tras una afectación en su 
base, debido a la lluvia.

Ante ello, procedió a acordo-
nar la zona y dar parte a la Comi-
sión Federal de Electricidad 
(CFE), para que realizara las ma-
niobras correspondientes, a fin 
de que el percance no pasara a 
mayores.

pital del estado, un vehículo rojo 
Nissan Tiida, que al parecer cir-
culaba con personas armadas.

Al interceptar la unidad, los 
policías detectaron que circulaba 
un solo masculino, a quien, luego 
de realizarle una inspección físi-
ca, se le detectaron dos armas 
de fuego cortas, tipo escuadras, 
las cuales corresponden a una 
calibre .45, con su cargador abas-
tecido, y la segunda, un arma ca-
libre .40, también con su cargador 
abastecido.

Asimismo, durante el proce-

dimiento de inspección, se le ha-
lló en posesión de 270 dosis de 
la probable droga conocida como 
cristal; 155 dosis de probable co-
caína; 84 dosis de una sustancia 
granulada y cristalina, con carac-
terísticas de la droga conocida 
como piedra; 38 dosis de hierba 
verde y seca, así como un equipo 
de comunicación.

Por lo anterior, se procedió 
con la detención del masculino, 
identificado como Silvestre “N”, 
de 22 años, quien dijo ser origi-
nario del Estado de México.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de 
que más de 7 mil 300 vacantes 
ofertadas fueran desairadas por 
ubicarse en zonas pobres o con 
rezago social, el 57 por ciento de 
los médicos que se postularon 
para alguna plaza ofertada por 
el Gobierno Federal no acudieron 
a su cita de reclutamiento.

En conferencia en Palacio Na-
cional, el secretario de Salud 
(SSa), Jorge Alcocer, informó que 
la Jornada Nacional de Recluta-
miento de Médicos tuvo un total 
de 10 mil 920 profesionales re-
gistrados; sin embargo, sólo el 
41 por ciento continúo con su 
proceso de selección.

De esta manera, sólo 4 mil 
494 especialistas pasaron a la 
siguiente etapa del proceso de 
reclutamiento, a pesar de que se 

ECODIARIO

ABANDONAN RECLUTAMIENTO MÁS 
DEL 50% DE MÉDICOS VACANTES

ofertaron 14 mil 323 plazas.
Además de los 6 mil 229 mé-

dicos y médicas que no acudie-
ron a su cita, hubo 197 que no 
acreditaron su especialidad, 
informó.

De acuerdo con la informa-
ción proporcionada por el titular 
de la SSa, fueron seis las espe-
cialidades con más vacantes; sin 
embargo, el número de médicos 
acreditados para cinco de éstas 
no cubrían ni el 50 por ciento.

Ejemplo de lo anterior es Me-
dicina Interna, que tenía mil 806 
plazas, pero sólo se acreditaron 
182 médicos; es decir, un 10 por 
ciento de la cobertura de vacantes.

Caso contrario a Anestesio-
logía, en la que había mil 297 lu-
gares disponibles y hubo 663 
médicos acreditados, quienes 
equivalen al 51 por ciento de la 
cobertura de plazas.
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“Ante el preocupante crecimiento de la inflación, Banxico podría incrementar 
la tasa de referencia en 75 puntos base en su próxima sesión. Sería Algo 
inédito”.

RADAR ECONÓMICO Y FINANCIERO

A más de un mes del Paquete 
contra la inflación y la carestía, 
PACIC, ¿Se logró disminuir la 
inflación?

RAÚL 
RODRÍGUEZ

La inflación no quiere ceder, a 
pesar de programas como el 
PACIC, presentado el pasado 
4 de mayo, y pese también a 

la política monetaria que incluye los 
incrementos en las tasas de referen-
cia de Banco de México.

La inflación de la segunda quince-
na de mayo fue de 7.71 por ciento la 
más elevada que se haya registrado 
en este periodo. Pero además y por 
si fuera poco, la denominada inflación 
subyacente (aquella que incluye la 
variación de los precios del IPC ex-
cluyendo los bienes energéticos y sin 
elaborar), marcó también un récord 
con un 7.3 por ciento.

Y para cerrar, los precios al pro-
ductor de mayo (aquel indicador que 
mide la variación de los precios de 
bienes producidos y vendidos por pro-
ductores), reflejaron una tasa del 10.5 
por ciento, lo que significa que pro-
bablemente veremos más presión los 
precios al consumidor en los siguien-
tes meses.

El alza de la inflación también está 
impactando a nuestro más importan-
te socio comercial, Estados Unidos, 
donde hace unos días reporto un in-
cremento de 8.5 por ciento, la tasa 
más alta en 41 años.

La inflación en México no es ma-
yor derivado del enorme subsidio que 

el gobierno federal está aplicando a 
la gasolina y diésel, debido a esta es-
trategia el precio de la gasolina regu-
lar solo ha incrementado en 6.1 por 
ciento en el último año, pero a un gran 
costo de las finanzas públicas, más 
de 400 mil millones de pesos, que 
impactará sin duda en los flujos al 
presupuesto de egresos de este año.

Analista político y económico

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Por ello la gran importancia que revisten los Institutos de Formación 
Profesionales…”

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Capacitación y profesionalización

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN

El tema de la capacitación y pro-
fesionalización de los cuerpos 
policiales, en una más de las 
dimensiones de la seguridad 

pública, que de por si  es un andamia-
je complejo, que desde los albores 
del sistema nacional de seguridad 
pública, ha sido un andar de peregri-
nares y vicisitudes que por lo menos 
desde hace tres décadas se ha veni-
do luchado por contar con las instan-
cias e instalaciones adecuadas, ade-
más  d e l  p e r so na l  a l tam e nte 
capacitado para imbuir en el alumna-
do, las habilidades y capacidades ne-
cesarias que vayan encaminadas a 
instaurar cuerpos policiales bien ca-
pacitados y profesionales en una de 
las materias que se ha vuelto una ne-
cesidad imperante para la propia so-
ciedad como es la de contar con cuer-
pos de seguridad policial altamente 
capacitados.  

El último día de 1994 se consumó 
un cambio radical en el concepto le-
gal de la seguridad pública y con ello 
se inició la transformación de las ins-
tituciones y políticas públicas desti-
nadas a atender este rubro de la vida 
social. El inicio de la seguridad públi-

ca moderna tenía como principal base 
la coordinación de instancias guber-
namentales, entre ellas la secretaria 
de gobernación, Defensa Nacional y 
de Marina, así como el entonces D.F. 
ahora Cd. De México. En este mo-
mento, es cuando se le da un sentido 
a la seguridad pública como una res-
ponsabilidad compartida, ya que fue 
definida en el artículo 21 de la cons-
titución política de los Estados Unidos 
Mexicanos como: La función a cargo 
del Estado, las Entidades Federativas 
y los Municipios, los cuales quedaron 
obligados a crear un sistema nacional 
en la materia y en 1995 se publicó la 
entonces denominada Ley General 
que Establece las Bases de Coordi-
nación del Sistema Nacional de Se-
guridad Publica, con lo cual varios 
estados de la Republica comenzaron 
a instalar los consejos estatales y mu-
nicipales de seguridad pública y para 
el caso de la Ciudad de México los 
comités Delegacionales respectivos.

A partir de dicha reforma la Profe-
sionalización de la policía es una nue-
va realidad en las formas y modos de 
tratar el tema de la preparación de 
los cuerpos policiales y se inscribe 

en el marco del Servicio Nacional de 
Apoyo a la carrera policial, previsto 
como uno de los instrumentos bási-
cos para la formación del personal 
de permanencia y nuevos ingresos 
en las instituciones policiales, en este 
sentido, dicha formación se diseñó 
en tres programas principales como 
formación inicial, formación continua 
y formación especializada, en ese te-
nor fue como instituyen tanto los Ins-
titutos de formación profesión y la 
academia nacional de policía.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.
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https://bit.ly/3QhM1Eh
https://bit.ly/3tASD6X
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Todas las abejas son insectos sociales y 
cooperativos. Los habitantes de una 
colmena se dividen generalmente en 
tres tipos. Las abejas viven de miel 
almacenada y polen durante todo el 
invierno, y se agrupan en una bola para 
conservar el calor. Las larvas se alimentan 
de los depósitos durante esta temporada 
y, para la primavera, la colmena está 
repleta de una nueva generación de 
abejas. (NATGEO)




